

Schwyzer Velotüftler bauen Luxus-E-Bike für 17900 Fr

FEUSISBERG. Der E-Bike-Hersteller Jaal Cycles aus Feusisberg setzt auf ein modisches Nischenprodukt: In einer Kleinstserie von 22 Stück produziert er Vintage-Luxusvelos.

«Das Dedo ist eine ehrliche Haut und besteht nur aus Schokoladenseiten», heisst es auf der Website des Veloherstellers Jaal Cycles. Mit dem E-Bike wollen die beiden Hersteller Alex Hauri (39) und Janez Grasic (46) auf Exklusivität, Swissness und Qualität setzen; von der Idee bis zum fertigen Bike dauerte es sechs Jahre. «80 Einzelteile wurden speziell für das Bike entwickelt und in der Schweiz hergestellt. Wenn möglich, stellen wir die Teile selbst her», sagt Hauri.

Die Firma mit Sitz in Feusisberg hatte bei der Entwicklung des Bikes hohe Ansprüche: «Das Bike sollte langlebig sein und gut aussehen», so Hauri. So haben sich die beiden für ein Vintage-Design entschieden. Rund drei bis vier Arbeitstage



Vom Vintage-Modell Dedo wurden nur 22 Stück produziert. JAAL CYCLES

sind nötig, bis aus allen Einzelteilen ein fertiges Dedo zusammengebaut ist. Der Mittelmotor gibt eine Unterstützung von bis zu 45 km/h; die Reichweite des E-Bikes beträgt rund 90 Kilometer.

Die Velotüftler haben nun eine Kleinstserie von nur 22 Stück hergestellt, die jetzt

verkauft wird. So viel Exklusivität und Verarbeitungsqualität haben ihren Preis: Ein Dedo kostet 17900 Franken. In Zukunft soll es weitere Kleinstserien geben. Aber: «In dieser spezifischen Ausführung wird es das Dedo nicht mehr geben – es bleibt eine exklusive Rarität.» GIANNI WALTHER

20 Sekunden

Ferienpass-Start

LUZERN. Heute findet beim Schulhausareal Maihof der Startschuss für den Ferienpass statt. Kinder und Jugendliche von 6 bis 18 Jahren profitieren von zahlreichen Vergünstigungen und Spezialangeboten. SAM

Wingsuit-Unglück

GITSCHEN. Ein US-Amerikaner ist bei einem Wingsuit-Absturz beim Gitschen tödlich verunfallt. Er sprang in 2000 Metern Höhe mit dem Gleitfluganzug vom Berg und stürzte anschliessend ab. Die Ursache ist noch unklar. HAE/AFP

Neonazis in Sempach

SEMPACH. Trotz polizeilichem Verbot haben sich am Samstag rund 60 Rechtsextreme in Sempach versammelt und sind zum Schlachtdenkmal marschiert, wie das Internetportal Indy-media berichtet. SAM

ANZEIGE



TICKETS FÜR
DONNERSTAG & SONNTAG
NOCH ERHÄLTlich
FREITAG & SAMSTAG SIND AUSVERKAUFT

GURTEN

FESTIVAL

16 - 19 JULY 2015
BERN / SWITZERLAND
WWW.GURTENFESTIVAL.CH

BEREIT FÜR DIE SCHÖNSTEN 4 TAGE?

GURTENFESTIVAL-APP Damit du immer auf dem Laufenden bist, jetzt gratis downloaden: itunes.apple.com oder play.google.com

ANREISE Das Festival-Ticket bzw. der Festival-Armbändel berechtigen zur Hin- und Rückfahrt mit Bus, Tram oder S-Bahn (2. Kl.) innerhalb der Libero-Zonen 100/101, inkl. Shuttle-Bus vom Festivalparkplatz in Wabern zur Gurtenbahn (ohne Moonliner).

BÄNDELUMTAUSCH TAL- ODER BERGSTATION GURTENBAHN
DO: 10.00–01.15 Uhr | FR & SA: 10.00–02.30 Uhr | SO: 09.00–21.30 Uhr.

WICHTIG: Cumulus-Tickets können nur an der Bergstation beim Bündelumtausch und VIP-Tickets nur an der Bergstation beim VIP-Desk umgetauscht werden.

GENERELLE ÖFFNUNGSZEITEN

- **Donnerstag**
Kassenöffnung: 10.00 Uhr | Sleeping-Zone: 10.00 Uhr
Geländeöffnung: 14.00 Uhr | Konzertbeginn: 16.00 Uhr
- **Freitag & Samstag**
Geländeöffnung: 10.00 Uhr | Konzertbeginn: 13.00 Uhr
- **Sonntag**
Gelände- und Kassenöffnung: 9.00 Uhr | Konzertbeginn: 11.30 Uhr












